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自國家「一帶一路」戰略出台後，
港人對此尚未能完全理解，李文俊在
訪問中指，百仁基金願意搭建特區政
府與年輕人之間的溝通橋樑，今年新
推出「BEHERO FORUM——與司
局長對話」，2月22日首場論壇將邀

請創科局局長楊偉雄擔任嘉賓，與本港中
學生面對面對話，親自介紹「一帶一路」
如何與創新科技結合。
李文俊說，「一帶一路」對港人來說非

常陌生，聽過的人也未能完全理解。「一
帶一路」是影響全球關係的重大戰略，也
能為香港帶來不少機遇。香港作為國際化
城市，年輕人更早了解「一帶一路」，將
來能夠從中尋找機會，有利自身發展。

盼港青目光放長遠 了解機遇
對於社會有人認為「一帶一路」與自己

無關，李文俊表示：「我希望本港年輕人
能夠把眼光放遠些、放長些，正如人生需
要規劃，有些事不是今天想到今天才去
做。舉例而言，社會現時討論的退休保
障，年輕人可以說這與我無關，因為我未
老。這只是時間問題，今年看不到需要，5
年、10年後呢？自然會看到。」
李文俊寄語年輕人不要因為自己不知道

的事，就把自己封閉起來。你說不了解
「一帶一路」，正是因為不了解才要講，

正是因為不了解才要去了解，等你真的了解後，才會
知道「一帶一路」有什麼機遇。
他舉例指：「好似做生意的人，在香港只是面對
700萬人的市場，可以做得幾多？當你面對中國13億
人的市場，或是『一帶一路』沿線60多個國家幾十億
人的市場，視野就不同了。你再看個人遊，去年來港
遊客減少了，大家生意立刻跌了幾成，你說，這是不
是很重要？」
李文俊強調，百仁希望通過自身的網絡和關係，擔

當政府與年輕人之間的溝通橋樑，今年新推出的「與
司局長對話」活動，希望邀請司局長現身與學生對
話，協助他們更了解各種社會議題。「我覺得年輕人
有想法未必不好，只是觀點與角度問題，將來政府有
什麼重要訊息，也可以通過百仁這個平台與年輕人交
流。」 ■記者沈清麗、陳文華

觀塘工商聯訪廉署交流防貪
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回顧任內工作，百仁工作重點落在為青年樹立榜樣，
以及協助他們進行行業探索兩大部分。李文俊認

為，時下年輕人缺乏榜樣，榜樣不一定是社會享有很高
地位的成功人士，也包括通過自身努力而取得成功的基
層人士。

「菁青相惜」邀成功人士分享
過去一年，百仁透過「菁青相惜」分享會，邀請會員
和不同行業的基層成功人士，包括廚師、設計師等到本
港大專院校和中學，與青年學生分享經驗和體會，協助
他們找到實現夢想的方法和途徑。
該活動自2013年下旬開展以來，至今已在53間中學

和大專院校舉辦，受惠學生逾17,000人。每一場分享會
結束後，百仁均會資助10名學生參加假期考察交流活
動。
百仁並透過「百仁之友」平台，協助青年進行行業探
索，去年組織超過50次內地考察團活動。李文俊表示：
「哪些行業有機會，哪些行業適合自己，來自商界的訊
息始終更快更準。我們直接帶學生往內地企業參觀，親
自了解屬於他們的創業機會，提供真實的訊息和實在的
創業經驗」。

內地創新年輕企業 港青最感興趣
他續說：「考察團偏向『商業性質』，學生實地參
觀的企業未必是大企業，我們發現中小型企業反而更
有吸引力，同時得悉內地部分注重創新的年輕企業，
是本港青年創業者最感興趣的類型，也最易從中汲取

經驗。」
他舉例指，廣州一家創業僅3年的年輕企業，公司於

網絡銷售手錶，由最初3人的團隊，發展至今達300人的
小型企業。
團員參觀後，透過詳細了解該公司網上銷售技巧，包

括產品影像拍攝、網頁設計、市場調查、拓展歷程等，
對整個創業細節有更實際的認識。
百仁近年在青年工作不斷推陳出新，例如舉辦「be-

HERO Run」慈善跑活動，深受社會各界歡迎，舉辦3
屆以來，參加者逐年增加。百仁聯同仁濟醫院合辦的
「4D辯論賽」，讓本港中學生多角度思考社會熱話。兩
場初賽以「香港發展與保育」及「全民退休保障」為辯
題，決賽則以「香港土地房屋發展」為辯題，有400名
學生現場觀賽，仁濟醫院屬下中學逾千名學生透過網絡
觀看。

學生參加辯論賽 悟「做官唔容易」
李文俊指，以房屋政策為題的賽事，安排學生分別代
表發展商、劏房住戶、政府官員及社會關注團體，進行
多角度辯論，氣氛激烈，最後代表政府一方的同學不禁
感嘆：「做官真係唔容易」。
「決賽當日，特首梁振英擔任特別嘉賓，聽足兩個

鐘，最後又與學生對話，給學生很多中肯的建議。因為
反應很好，我們未來會把活動擴至本港4大慈善辦學團
體屬下32間學校」。

理文造紙主席、港區

全國政協委員李文俊今

年再度蟬聯百仁基金主

席，他 2013 年初掌百

仁，致力拓展青年工

作，為年輕人主辦多元

化活動，深受年輕人歡迎。展望未來，他強

調，將以推進青年工作為重點，把商界機遇、

社會最新資訊通過「百仁」有效傳達予年輕

人，協助他們規劃人生路向，看到發展前景。

■香港文匯報記者 陳文華、沈清麗
■李文俊陪同特首梁振英出席百仁基金的青少年培訓計劃「百仁之友」啟動禮，與在場超過800名來自20間中學的同
學交流。

李文俊續掌百仁李文俊續掌百仁 推青年工作推青年工作
傳達商界機遇社會最新資訊 助探索行業規劃人生

■李文俊表示，百仁基金將整合社會資源，協助年
輕人規劃人生方向。

香港文匯報訊（記者 子
京）香港觀塘工商業聯合會
會長余敏，日前率該會仝仁
參觀廉政公署總部，與廉政
公署社區關係處公營機構誠
信事務統籌王國雄及助理廉
政教育主任王曼莉茶敘，彼
此就私營機構內部如何加強
防貪措施，以及港商在經營
跨境業務中如何應對可能出
現的風險等問題，進行廣泛
交流討論。

王國雄介紹「防貪錦囊」
王國雄表示，廉署防止貪污處為私營機構、公共機

構、非政府組織及社會企業編制多套「防貪錦囊」，提
供堵塞貪污漏洞的建議。防貪處更免費為私營機構提供
「度身訂做」的防貪及監管內部顧問服務。他重申，貪
污、詐騙或其他舞弊行為蠶食公司利潤，令公司商譽蒙
污，長遠更會影響公司持續經營的能力。因此，公司無
論規模大小，管理層必須盡早採取防貪措施，以提升競
爭優勢及利潤。
談到粵港澳三地經貿發展愈趨頻繁，貪污舞弊風險隨

之而生，王國雄表示，香港經貿活動頻繁，營商者難免
會遇上涉及跨境貪污的問題，要避免跌入陷阱，須了解
本地及境外反貪法規，更要加強公司防貪能力和落實誠
信管理，以免公司蒙受損失。
他介紹，香港廉政公署聯同廣東省人民檢察院及澳門

廉政公署合編《「誠信守法可創富」粵港澳中小企業防
貪指引》，指引中引用個案說明粵港澳三地反貪污賄賂
法規，藉此協助中小企評估公司能否有效控制貪污賄賂
風險，並以個案道出中小企內部管理問題，並提供防貪
錦囊，值得中小企業及跨境營運者參考。
當日出席茶敘的首長還包括該會榮譽會長王啟達，副

會長施忠民、陳滿棠等。

■百仁連續3屆舉辦
「beHERO Run」
慈善跑活動，深受各
界歡迎。

解法律回歸人心未歸
搭政府青年溝通橋樑

■百仁基金、仁
濟聯校多角度辯
論賽決賽。

違法「佔中」、學生衝擊港大校委會等
事件，反映香港青年問題顯著。李文俊坦
言，香港回歸踏入第十九年，法律上回
歸，但人心尚未回歸，作為商界人士，應
盡己所能引導青年，更希望透過百仁搭建

讓政府與青年溝通的橋樑，透過多元活動，讓
青年更好地理解社會。

九成年輕人價值觀正面
李文俊頗理解時下年輕人的心態，他說：

「年輕人容易迷失，所以需要別人輔導。香港
九成年輕人有正面價值觀，默默努力，但若看
不清未來方向，則容易迷失，所以需要社會、
企業提供機會和平台。」

不斷釋放正面陽光訊息
他直指，青年工作是長遠的。「香港經歷

150多年殖民統治，回歸19年來，人心尚未
完全回歸，是可以理解的，但一定要通過一
次又一次、持續不斷的溝通了解，不斷釋放
正面陽光的訊息，才能在潛移默化中實現改
變。」
他慨嘆青年工作需求太大，未來需要更多青

年團體一起參與，再擴大活動規模，效果會更
好。 ■記者 陳文華、沈清麗
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■觀塘工商聯會會長余敏率團參觀廉署總部。


